



Herausgeber: **Bundesrepublik Deutschland – Finanzagentur GmbH**
60295 Frankfurt am Main, Lurgiallee 5

Redaktion: Abteilung Presse und Öffentlichkeitsarbeit
Telefon: 069 95 114 117
Fax: 069 95 114 213
Internet: <http://www.deutsche-finanzagentur.de>

Nr. 01/01

8. Juni 2001

Schuldenmanager des Bundes gehen am 11. Juni 2001 in Frankfurt an den Start

Bundesfinanzminister **Hans Eichel** hat heute in Frankfurt am Main die „Bundesrepublik Deutschland – Finanzagentur GmbH“ eröffnet. An dem Gründungsempfang nahmen mehr als 200 Vertreter aus Politik und Wirtschaft teil. Dazu erklärt die **Deutsche Finanzagentur**:

Die „Bundesrepublik Deutschland – Finanzagentur GmbH“ wurde am 19. September 2000 gegründet. Ziel der Agenturgründung ist es, das bisher dezentralisierte Schuldenmanagement des Bundes in eine Zuständigkeit zu überführen und so langfristig bis zu 1,5 Mrd. DM Zinsausgaben jährlich zu sparen.

Alleiniger Gesellschafter der Deutschen Finanzagentur ist die Bundesrepublik Deutschland, vertreten durch das Bundesministerium der Finanzen. Der Sitz des Unternehmens ist Frankfurt am Main. Die Geschäftsführer der Agentur sind Dr. Peter Jabcke und Gerhard Schleif.

Das Unternehmen besteht aus einem Team von derzeit 29 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und hat die Aufgabe, Dienstleistungen bei der Haushalts- und Kassenfinanzierung der Bundesrepublik Deutschland und ihrer Sondervermögen auf den Finanzmärkten zu erbringen. Es tritt am Markt im Auftrag und für Rechnung des Bundes auf. Diese Aufgaben umfassen insbesondere die Emission von Bundeswertpapieren, den Einsatz derivativer Finanzinstrumente sowie Geldmarktgeschäfte zum Ausgleich des Kontos des Bundes bei der Deutschen Bundesbank, die Liquiditätssteuerung sowie die Werbung, Presse- und Öffentlichkeitsarbeit für Bundeswertpapiere. Dazu erarbeitet die Agentur Marktanalysen sowie Modelle zur Laufzeitenoptimierung und bereitet Entscheidungsalternativen zur Umsetzung der Geschäftspolitik für das Bundesministerium der Finanzen vor. Die Steuerung und Kontrolle der Aktivitäten der Finanzagentur verbleibt jedoch beim Bundesfinanzministerium.

Sendesperrfrist für den folgenden Absatz: Beginn der Rede des Ministers.
Es gilt das gesprochene Wort!

In seinem Grußwort unterstrich Bundesfinanzminister Hans Eichel die Notwendigkeit, den Sparkurs der Bundesregierung konsequent fortzusetzen und hob in diesem Zusammenhang die Bedeutung eines effizienten Schuldenmanagements hervor.